

Erfolgreicher Jubiläums-Protesttag

Laute Party und große Demo Unter den Linden

Trotz grauen Himmels und eher herbstlichen Temperaturen waren am 5. Mai über 2500 Menschen aus der ganzen Republik zum Europäischen Protesttag gekommen. Die diesjährige Berliner Protesttags-Veranstaltung wurde anlässlich des 25-jährigen Jubiläums etwas anders begangen als zuvor. Im Vordergrund stand das Feiern des Erreichten mit viel Musik während des Protestzugs vom Bebelplatz zum Brandenburger Tor. Die ausgelassene und fröhliche Stimmung steckte viele Touristen und Berliner entlang der Prachstraße Unter den Linden an.

Auf die Erfolge der letzten 25 Jahre gingen unter anderem Verena Bentele (Beauftragte der Bundesregierung für die Belange von Menschen mit Behinderungen) und Dominik Peter (Vorsitzender des Berliner Behindertenverbands) in ihren Reden am Brandenburger Tor ein. Verena Bentele betonte in ihrer Rede: »Die Politik nimmt Menschen mit Behinderungen jetzt wahr und nimmt vor allem die hohe Kompetenz ernst. Es finden intensive Diskussionen statt.«

Dominik Peter mahnte die Berliner Politik an, »endlich Taten folgen zu lassen, anstatt weitere Leitlinien und Absichtserklärungen zu formulieren. Wir werden die Berliner Landespolitiker regelmäßig an ihren Koalitionsvertrag erinnern. Soll heißen, wir brauchen beispielsweise eine wirklich gute Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes im Land Berlin und endlich die Einführung inklusiver, barrierefreier Taxen. Darauf wollen wir keine 20 Jahre warten und ständig ver-

tröstet werden. Wer bei Veranstaltungen behauptet, nunmehr werde Inklusion in der Berliner Politik groß geschrieben, den werden wir auch an seinen Taten messen«, so Dominik Peter.

Dieses Jahr wurden bewusst keine Politiker zum traditionellen Politik-Talk zur Abschlussveranstaltung eingeladen. Nach den Erfahrungen letztes Jahr mit der Erarbeitung und der Verabschiedung des Bundesteilhabegesetzes und in Anbetracht des Jubiläums hatten viele geladene Protagonisten keine Lust auf die obligatorischen Worthülsen. Dennoch war viel Politikprominenz zur Demo gekommen. Dies waren unter anderem: Mechthild Rawert (SPD-Bundestagsabgeordnete), Corinna Ruffer (Bundestagsabgeordnete von Bündnis 90/Die Grünen), Berlins Sozialsenatorin Elke Breitenbach (Die Linke). Aus dem Berliner Abgeordnetenhaus kamen zudem Lars Düsterhöft (SPD), Fatos Topac (Bündnis 90/Die Grünen), Regina Kittler und Stefanie Fuchs (beide Die Linke).

Wissenswertes

Weitere Bilder vom Protesttag 2017 können unter folgendem Link eingesehen werden: www.berliner-behindertenzeitung.de/das-war-der-protesttag-2017/

Noch umfangreicher ist die Auswahl auf der Facebook-Seite des Berliner Behindertenverbands: www.facebook.com/pg/BBV.Berlin/photos/

Während des Protesttags wurden Politiker in der BBV-Medienlounge interviewt. Diese Interviews können hier angehört werden:

www.berliner-behindertenzeitung.de/interviews-zum-protesttag-2017

Der Beitrag ist kurz nach dem Protesttag in der Berliner Behindertenzeitung erschienen.



Laut und auffällig für mehr Gleichberechtigung (links), Protestzug auf der Straße Unter den Linden (rechts)



FOTO: SIEGURD SEIFERT UND GEORGIOS ANASTASIADIS, WWW.PHOTOPLUS.DE